

# LA NACION.

DIARIO PROGRESISTA.

Edición de Madrid.

Madrid.—Un mes, 12 rs.—Tres, 34.  
Se suscribe en la Administración, Carrera de San Jerónimo, 13.  
En provincias, en casa de nuestros corresponsales, y principales librerías.  
La suscripción empezará el 1.º y 16 de cada mes.

Viernes 19 de Agosto de 1864.

PROVINCIAL.—Suscribiéndose en la Administración ó pagando por letras ó sellos: tres meses, 42; seis, 78; año, 150. Por conducto de corresponsal, ó habiendo de girar contra el suscriptor: tres meses, 45; seis, 84; año, 280.  
EXTRANJERO Y ULTRAMAR.—Seis meses, 140; año, 280.

Año I.—Núm. 93.

MADRID 19 DE AGOSTO.

## LO QUE SE VE Y LO QUE NO SE VE.

Hace tiempo que Madrid presenta un aspecto particular: todo el mundo pregunta, todo el mundo inquiere, hay fiebre de saber qué sucede, qué ocurre, qué pasa.

Existe una zozobra ficticia, se mantiene una alarma continua, pasaron los momentos de aparato militar de la noche del 6 de Julio, nadie se acuerda de la excitación general de la madrugada del 5 de Agosto.

Un consejo de guerra entiende del último suceso, y sin embargo, la alarma continua y los misterios siguen.

A todo esto, la temperatura impide á todo el mundo llenar las plazas y calles de día; pero los curiosos y desocupados, la gente de tono que ha quedado en Madrid, acude presurosa por la noche á los Circos y los Eliseos, á la plaza de Oriente y los jardines de Recoletos.

Los retenes continúan á pesar de todo; la guardia civil de la provincia ha venido á la capital en virtud de órdenes superiores; la guardia del Principal se refuerza, la policía vigila. Esto es lo que se ve.

¿Qué es lo que no se ve?  
¿Tiene pánico en las esferas del gobierno?  
¿El gabinete Mon-Cánovas tiene conciencia en su poder?

¿Le apoya la opinión pública?  
¿Tiene mayoría en ambos Cuerpos colegisladores en el momento en que reanuden sus tareas?

Para responder á estas preguntas, los nombres de los ministros contestan por sí solos.

De una parte, Mon, Mayans, Pareja, Pacheco; de otra, Cánovas, Ulloa, Marchesi y Salaverría, representan el dualismo mas dual, permítasenos la frase, que pueda existir.

Allá en los tiempos en que D. Modesto Lafuente era ultra-progresista, allá en los tiempos en que Fr. Gerando ridiculizaba en union con Tirabache á todos y todo lo que no fuese liberal, cuando el académico de la Historia no soñaba en ser vicalvarista y mucho menos consejero de Estado, ocurriose un día decir que vivíamos en el país de los *vice-versas*, verdad estupenda, que hoy se vuelve contra el autor del *Teatro social del siglo XIX*.

Vivimos efectivamente en el país de los *vice-versas*, y esto lo acredita la existencia del ministerio Mon-Mayans-Cánovas-Ulloa.

Cada ministerio representa una idea, profesa una política, significa algo: hay nombres que son cosas.

Narvaez, por ejemplo, es el terror.  
Bravo Murillo, la reacción.

Córdoba en 1834, la resistencia ciega, veriginosa.

O'Donnell, el ateísmo político, el afán de mandar, la sed de honores.

Miraflores, la transición de un partido á otro.

Y sin embargo, después de Miraflores ha venido Arrazola.

Esto, no obstante, después de Arrazola tenemos al autor del sistema tributario, al que llamamos quisicosa á la union liberal, al disidente atrevido que la apellidó panliberalismo, palabra que no sabemos cómo se escapó al aventajado malagueño, bárbara como es, respecto á su origen, mitad griego y mitad latino; ministerio, que aun cuando toma chocolate en la *Boca del asno*, y discute por el telégrafo, no significa otra cosa que una tercera transición, transición, por supuesto, á lo desconocido.

Hemos dicho antes que los actuales consejeros de la corona necesitan de la opinión pública y del apoyo del Senado y el Congreso.

Si cuentan con tan poderosos auxiliares, no comprendemos las medidas extremas de estos días.

Si tan robusto apoyo les falta, dimitan; vale mas una retirada honrosa, que una derrota cierta.

Ya vemos á los vicalvaristas sonreirse al leer este artículo, y casi percibimos la increpación que en letras de molde nos hacen, acusándonos de dirigir un memorial al jefe del Estado en demanda del poder.

Ni somos tan cándidos que abriguemos esperanza tan remota, ni tan poco previsores, que apelemos al ridículo para obtener misericordiosamente lo que de justicia merecemos desde 1812 á la fecha.

El partido progresista será poder, á pesar del odio que se le tiene, la guerra que se le hace, y la prevención con que se le mira.

El partido progresista, desterrado de 1843 á 1854, tomó una situación que se le vino á las manos por la fuerza de los acontecimientos.

Nosotros no amamos los motines, nos disgusta

las bullangas, sabemos cuánto trastornan las conmociones populares; pero tampoco desconocemos que resistir no es gobernar, y que cuando el patriotismo desaparece y la fuerza se convierte en ley, la justicia es la que contiene, el entusiasmo el que alienta; entusiasmo y justicia que no fallan á un partido mártir como el nuestro, como el nuestro creyente y liberal, de quien es, en fin, el porvenir.

Así que, al plantear el dilema—ó dimitir ó gobernar—nos guía tan solo el deseo de caminar á lo conocido, traslucir algo de lo que no se ve, algo de lo que permite firmar decretos y cobrar la nómina, á pesar del antagonismo entre los que ocupan las ocho sillas curules.

Porque gobernar no es vivir al día, sosteniendo las determinaciones reaccionarias de Vaamonde, apretando los tornillos de la ley de imprenta, y negando el derecho de reunión por una ley que al mismo Senado, moderado en su totalidad, pareció humillante y depresiva de la dignidad humana.

Y porque esto, y mucho mas que omitimos, es la realidad, de aquí el que digamos nosotros, aun cuando parezca atrevida la pregunta: ¿se sabe quién gobierna?

¿Qué es lo que se ve?  
¿En qué consiste la prevención, el miedo con que á los vicalvaristas se mira; la desconfianza que se significa á los moderados; el odio con que se observa á los progresistas?

El telon está corrido y nadie adivina lo que no se ve, y las dificultades crecen, y el Tesoro está exhausto, y Londres no se quiere entender con nosotros en sus transacciones mercantiles, y el Banco de España experimenta apuros, y las tarifas de derechos de consumos se han modificado, y la guerra en Santo Domingo continúa, etc., etc.

Esto hace presagiar á todo el mundo que se cierne sobre nuestras cabezas algo pavoroso para el porvenir, algo que el presente no evita, que no conjura, porque según lo visto es impotente para ello.

Es verdad que el general Cervino es gobernador militar de Madrid, que el general Quesada y el brigadier Atamigos han sido relevados, que el telégrafo ha llamado de Tortosa al brigadier Smith para hacerle cargo de la secretaría de la Inspección general de Infantería; pero tales medidas ni dan seguridades, ni descubren un pensamiento fijo en el gobierno.

Y sin embargo no es esto lo peor; lo terrible es que invirtiendo el magnífico pensamiento del inmortal autor de «Nuestra Señora de Paris» y «Los Miserables», *aquello matará á esto*; y aquello son las Cortes, elementos dispersos de todas las situaciones habidas hasta ahora, excepto la progresista.

Esto tambien, si no se ve, se presume.  
Puede, no obstante, el gobierno disolver el Congreso, apelando á unas nuevas elecciones, paso que, aunque posible, suponemos no dará.

Tambien esto se presume.  
Pero, ¿y luego?  
Luego, esto es, mas allá.... está lo que no se ve.

Y lo que no se ve, y lo que amenaza es el caos.

Pues bien, si para cuando no se vea, el partido progresista ha de constituir el dique; si para cuando no se vea, el partido progresista ha de ser el remedio; nosotros, muy lejos de la amenaza y muy en la cordura, diremos que el partido progresista debe cruzarse de brazos, dejar pasar la justicia de Dios, y repetir con el Evangelio á los que á el recurran, cuando por desgracia se vea demasiado claro:

*Nom nosco vos.*

## SEGUIMOS COMO ESTABAMOS.

Nada mas contrario á la lógica, nada es tan opuesto á la verdadera naturaleza de las cosas, que cuanto ocurre bajo la doble influencia de un unionismo mas ó menos puro de presente, y de un vicalvarismo mas ó menos próximo á reemplazar á aquel. Ambos son conocidos de todos, y sin embargo de esto, nadie, ni aun los mismos que componen ó compongan cualquiera de esas situaciones, puede predecir con algunos momentos de anticipación cuál sea su pensamiento en una cuestión dada. Mas ¿qué extraño es que tal suceda? Cuando los hechos están ocurriendo, cuando están á la vista de todos, cuando no es posible negarse á la evidencia, ¿no tienen el privilegio de verlo todo al revés? Siempre que en fuerza de la especial condición del este ministerio sobreviene uno de esos frecuentes desacuerdos que transmiten á su política el carácter vacilante indefinido que la distingue, la prensa ministerial se desata en mil lenguas ponderando el perfecto acuerdo, la identidad de mi-

ras, la unidad de pensamiento del ministerio. Siempre que descontento alguno de los infinitos grupos, de esos que prestaron su apoyo á esta situación, á cambio de una esperanza que hoy ven fallida, amenaza lanzarse al campo de la oposición, la misma prensa canta entonces las maravillas de la union, pregona la necesidad de las justas reparaciones, y echa en cara la excelencia del raro desprendimiento con que sirven á la situación los que aparentan que nada esperan, encomiando lo que siempre se ha llamado consecuencia y desinterés, que es precisamente lo que faltó en los que forman en las filas ministeriales de hoy, y en las que, al decir de ciertas gentes, se dibujan en el porvenir.

Esto que sucede á cada momento en que los unionistas se exhiben por sus actos, que actos y no doctrinas es lo que constituye su esencia, no podía menos de revelarse en las actuales circunstancias, en que tanto preocupa á todos la cuestión de orden público: no era posible en efecto que en momentos tan solemnes llegara su inconsecuencia hasta el punto de faltar á toda su historia; y así ha sucedido.

El orden se ha restablecido, la calma renace, la tranquilidad mas absoluta reina por todas partes; mas todavía, no es posible que el orden se altere ni que se haya alterado. Estas y otras parecidas son las aseveraciones de algunos unionistas y vicalvaristas, las contrarias se escuchan á otros, y esto precisamente demuestra, que ni el orden se ha restablecido, ni la calma renace, ni la tranquilidad reina, y que aun está en pie el mas poderoso impulso de una constante agitación.

No se nos diga que incurrimos en una contradicción: para nosotros la actitud hostil del gobierno, las medidas con que tiene por segunda vez alarmada á la Nación, carecen por completo de fundamento; así lo hemos creído siempre, así lo creemos aun, y así lo seguiremos creyendo. Nos explicaremos.

Cuando el gobierno dirige su vista al país y no ve mas que conspiradores y trastornadores del orden; cuando llega hasta él la opinión, enérgicamente formulada por medio de sus órganos rechazándolos, lo vemos persiguiendo un fantasma, que solo existe en su imaginación; entonces creemos que padece una verdadera equivocación, que le engañan las visiones que ofuscan su entendimiento, y que hace un vano alarde de fuerza y de circunspección, precauiendo lo que nadie ve.

En cambio, cuando dirigimos nosotros, y con nosotros la Nación, la vista hacia el gobierno, no podemos menos de exclamar: el desorden existe, el desorden es nuestro estado normal; porque esta y no otra es la consecuencia inmediata de la malhadada política de nuestros días; porque eso y no otra cosa significa la existencia de un ministerio, cuya sola presencia es la mas terrible amenaza contra el orden, contra el sosiego, contra el reposo público.

Mientras que al atrevesar el país la honda crisis que atraviesa; mientras que ante la penuria que agobia á todas nuestras provincias, contemplemos al gobierno confeccionando leyes, como la última tarifa de consumos, arbitrando recursos con un empirismo, parodia exacta y fiel de la fábula de la gallina de los huevos de oro, no podemos menos de decir: el desorden existe, y ese es nuestro estado normal.

Mientras veamos en el gobierno hombres que por toda máxima política, creen que deben resistir á todo trance la opinión pública con leyes absurdas como la de reuniones públicas; mientras que al considerar el disgusto y la inquietud que domina á la sociedad en general, porque ve un horizonte preñado de tempestades, se contenta como supremo medio de salvación con arbitrarias deportaciones y un infecundo trasiego de empleados, no puede menos de decirse que el desorden existe, y que constituye nuestro estado normal.

Mientras veamos un gobierno, que al mirar su sombra se espanta, que al sentirse en la agonía, apela á medidas de terror, que de todos desconfia, que lo que quiere es vivir, que á todas horas grita con el lenguaje de las disposiciones que adopta, «yo tengo miedo, y no sé á quién»; entonces, no solo decimos que el desorden existe, que es nuestro estado normal, sino tambien que es imposible que deje de suceder tal cosa á la desventurada Nación que tales tiempos y gobiernos alcanza.

Y si por casualidad y á pesar de todo lo que ocurre, este violento estado es lo que los ministeriales comprenden como único orden posible; si para ellos no hay en política mas soluciones que las que llaman unionistas, y entre ellas la primera y mas caracterizada, la de ocu-

par siempre el poder y la de trastornarlo todo, cómo llega su ánimo hasta el punto de atribuir el general descontento á otras causas que á su propia conducta y á su inconsiderada provocación.

Han creído bastante, en su ceguera, unas cuantas traslaciones de domicilio, y unos cuantos destinos repartidos entre los mas allegados; y no reparan en ellos mismos, que son el verdadero peligro, la verdadera amenaza contra el orden: han creído cumplir con lo que á sus intereses conviene alejando la muerte, sin hacer caso de la vida que se les va, y dejan al país en el mismo estado de anarquía y de descomposición que existió desde el primer día del vicalvarismo y la union liberal.

¿Quiéren ver tranquila la Nación? ¿Quiéren ver como recobra su natural estado, su perdida calma? El deseo nos engaña: íbamos á decir que abandonarían el puesto á otros que fueran amantes de su patria; pero esto no es posible. A este gobierno quiere sucederle otro de igual clase que va asomando la cabeza, que va escalando el poder, que se rodea ya del triste prestigio del pavor infundido; pero que si llega á apoderarse del mando, será tambien impotente para descifrar el enigma del porvenir.

En otro lugar verán nuestros lectores el extracto de lo ocurrido en el consejo de guerra celebrado en el día de ayer para juzgar al teniente Baena y los sargentos del regimiento de Saboya, acusados con él, que por sus largas dimensiones y la importancia que ha obtenido este asunto, nos obliga á retirar otros originales para dar extensa noticia de él.

Según decimos al final, y así lo expresaban ya tambien las publicaciones noticiarias de anoche, y se decía por todas partes, los procesos han sido absolutos. Siendo exacto este hecho, nos será lícito preguntar á los periódicos ministeriales, que han dado tanta importancia á este proceso, y que cuando hemos censurado la inconveniencia ó inoportunidad de las precauciones adoptadas por el gobierno, nos lo han puesto por delante: ¿qué os queda que decir ahora en defensa de las medidas extraordinarias que se han dictado? ¿cómo justificareis su conveniencia y su carácter excesivo?

El principal de los fundamentos, de los indicios en que se apoyaban éstas, era esa pretendida sedición militar. Si el Tribunal llamado á conocer de este asunto, que no puede decirse por cierto que juzgue arreglándose á leyes demasiado suaves, sino por el contrario, á otras sumamente estrictas, y hasta en ocasiones suspicaces, ha absuelto á los acusados de este delito, significando que no ha existido; las alarmantes, las extraordinarias prevenciones que, fundándose principalmente en él, han sido adoptadas, no pueden justificarse. Conmover hondamente la sociedad, producir una alarma profunda, llevar el desasosiego al seno del hogar de todos los ciudadanos, con pretextos tan livianos como éste, no tiene disculpa, no puede justificarse de ninguna manera.

La Iberia publica las noticias que su corresponsal le da acerca de la llegada á Leon del general Prim. Esta tuvo lugar el 14 á las doce, siendo acompañado desde Palencia por el presidente del comité de aquella capital, esperándole en la estación de Leon un crecido número de correligionarios y el comité de dicha ciudad, uno de cuyos individuos felicitó al ilustre general en nombre de todos los progresistas. De la estación se trasladó á la fonda por entre un número concurso de personas que se apresuraban á saludarle. El comité progresista quiso obsequiarle con una serenata y un ligero almuerzo; pero el gobernador no tuvo á bien conceder la licencia que se le pidió, y hasta se impidió que circularan las músicas de jóvenes y artistas que en las noches de los días festivos, como la del 14, acostumbran á recorrer los diversos barrios, teniendo por apéndice constantemente vigilada la casa del general.

Al día siguiente 15 partió para Asturias el general Prim, siendo despedido por todos los progresistas, que al ocupar su asiento en la silla-correo, saludaron con entusiastas aclamaciones al campeón de Africa, al general Prim, al héroe de los Castillejos.

Parece tambien que habiéndose preguntado desde Oviedo cuándo salía el general Prim, se detuvo bastantes horas el parte telegráfico en que se hacia la pregunta.

En el *Diario español* y la *Verdad*, periódicos vicalvaristas, leemos unos párrafos que copiados del *Diario de Barcelona*, en que éste trata al partido progresista de la manera que acostumbra, y cuyos párrafos insertan, precedidos de las siguientes líneas.

«Periódicos tan importantes como el *Diario de Barcelona* reconocen la deplorable situación en que se ha colocado el partido progresista y algunos de sus hombres.»

Nosotros reconociendo la importancia de aquel periódico, decimos á aquellos diarios, que vean de qué manera describen la angustiosa situación en que se encuentra la union liberal y la historia de aquella fracción.

«La union liberal ó constitucional, la transacción formada sobre bases de comun-doctrina entre moderados y progresistas, presume que ella sola tiene condiciones de vida y aptitud bastante para el gobierno; porque los partidos de que procede murieron al formarse ella. Esta sería una vana presunción despreciable, si no fuese á la vez un peligro temible. ¿Que sería del porvenir de las instituciones representativas y de la suerte del país, si no quedase otro partido constitucional que el de la union? Ni la autoridad ni la libertad estarían suficientemente garantidas.»

No trazaremos la historia de la union liberal. Ha sido breve: probablemente se está escribiendo ya sus últimos capítulos. Por desgracia, su única doctrina ha sido la negación de todas las doctrinas. Sus apóstoles enseñan, que no hay nada mas calamitoso para la razón que la lógica; nada mas perjudicial para los gobiernos y las sociedades que la lealtad y la consecuencia.

No queremos penetrar en este momento en los secretos de su reorganización. Reconocemos el hecho: reconocemos y confesamos que las divisiones la destrozan y que la guerra intestina amenaza su existencia.»

¿A qué despues de leídos estos párrafos no les parece á los periódicos vicalvaristas tan importante el *Diario de Barcelona*?

El *Diario español* dice que trata de contestar al artículo que le dedicamos anteaer; pero la verdad es que parece que su objeto es dar cabida al siguiente párrafo, especie de retractación la mas explícita que hasta ahora ha hecho de su famosa carta:

«El *Diario español*, dice, no ha atacado al ministerio Mon por suponerlo falto de las condiciones de gobierno; no quiere derribarlo ni solo ni acompañado, que si tal fuera su intento harías pruebas de dadas de franqueza en su ya larga vida, y jamás baría á este ni á otro ministerio una oposición vergonzante, acostumbrado como está á luchar contra todos sus adversarios á la luz del sol y con la cara descubierta. No es enemigo, sino partidario del ministerio Mon, porque el ministerio Mon ha practicado y practica la misma política que el *Diario español* ha defendido siempre en la arena periodística, lo mismo desde las filas ministeriales que desde las de la oposición, y toda la habilidad del periódico progresista no bastará á probarnos lo contrario.»

Nos alegramos de haber proporcionado al colega, esta ocasion de explicarse, aunque nos parece que tanto ella como la apreciación que hace de nuestra habilidad, están un poco traídas por los cabellos.

Segun cartas que recibimos de Manila, los daños causados en la fábrica y almacén de tabacos por incendio que produjeron los rayos caídos allí en la última tempestad, ascienden á la suma de 40 millones. Al mismo tiempo se nos dan muy tristes noticias del estado en que se encuentran las Islas Filipinas, en parte por la mala administración, y en parte por las repetidas desgracias que sobrevinieron á la capital, que absorbe toda la importancia del archipiélago. Se hace indispensable que cuanto antes el gobierno adopte una determinación eficaz, si no quiere ver completamente arruinado el archipiélago filipino.

Al mismo tiempo que se quejan de allí por tan lamentable estado, se quejan, y esto es lo peor, de qué no tienen la menor esperanza de remedio, á juzgar por lo que hasta aquí se ha hecho.

Los almacenistas de vinos de Madrid venían apareciendo matrículados en tercera clase, y con arreglo á esto se hizo el reparto, previa orden de la Administración de contribuciones, en donde se entregó y fué aprobado. Apenas se había empezado á cobrar, dando las correspondientes cartas de pago con arreglo á inclusión de dichos almacenistas en dicha clase tercera, los cobradores cesaron, y (aquí viene lo bueno) pasaron á recoger de nuevo las cartas de pago de los que habían satisfecho el trimestre, devolviendo el importe de lo cobrado; porque la Administración pensó á última hora incluír á los almacenistas en segunda clase, aumentando el tipo de la cuota, sin avisar á los repartidores ni á nadie. D. Antonio Caruana, almacenista en la Cruz del Rastro, que había pagado su cuota, se negó á recibir la cantidad que le devolvían y entregar la carta de pago. Llamado á la Administración, apenas expuso las razones que había tenido para obrar como lo hizo, si son ciertas nuestras noticias, fué tratado de un modo muy duro, muy brusco, y como no creyémos conveniente y decoroso en un funcionario público. Resultado; que ni Caruana entregó el recibo ni mucho menos, y que sabida la novedad por los



O el sargento Caballero creía de buena fe que el sargento Trillo estaba en el plan ó no lo creía. Si lo primero, su consejo era favorable á la sublevación...

para incontinente, ó con poca interrupción de tiempo, estallaría el movimiento, no le hubiera sido lícito mantenerse pasivo ni reprimirlo solo instante...

lamiento y del ferro-carril se concretaron á apagar la parte que comunicaba con las casas de la calleja de Torre Albarrana. Al momento se presentaron en el lugar de la desgracia los señores gobernadores civil y militar...

Norte de España á 4,35. De Millan las noticias son muy desfavorables, las quiebras comerciales son numerosísimas y de mucha consideración. Los rumores que sobre Venecia estaban corriendo eran intempestivos. De Londres se anuncia un nuevo aumento del descuento. El 'Times' ha recibido noticias de su corresponsal particular de New-York...

Art. 8.º Para que las mercancías puedan ser admitidas en el Depósito será indispensable: 1.º Que los buques en que hayan sido conducidos al puerto de entrada, midan por lo menos 60 toneladas...

CORREO EXTRANJERO.

FRANCIA.—En París se anuncia la próxima publicación de una obra del arzobispo de aquella capital concebida en un sentido liberal, que se titulará: 'La Iglesia moderna'. BELGIÇA.—La legislatura extraordinaria del Parlamento de Bélgica, que se abrió el 23 del corriente...

SECCION OFICIAL.

MINISTERIO DE HACIENDA. Hmb. Sr.: La Reina (Q. D. G.) de conformidad con lo informado por el Consejo de Estado en pleno y la Asesoría general de este Ministerio...

CORREO NACIONAL.

Ya tienen noticia nuestros lectores del incendio de la plaza de Toros de Córdoba que anunció el telégrafo. Insertamos hoy los pormenores de ese siniestro, copiándolos de la Cronica de dicha ciudad.

PARTES TELEGRAFICAS DE LA NACION.

PARIS 17 (por la noche).—Corre el rumor que el emperador Napoleon visitará al rey de los belgas en Ostende el día 26 del actual deteniéndose allí solo algunas horas.

Asientos con las declaraciones originales de su referencias. Si hubiese conformidad lo expresará así a continuación de las firmas de los sujetos antedichos, autorizándose la diligencia por el Administrador y Contador de la Aduana con sus medias firmas.

do del ferro-carril, á fin de cumplir las formalidades prevenidas en la instrucción especial para llevar á efecto las conducciones de mercancías al adeudo ó Depósito en esta corte, pues que se hallan en el mismo caso cuando salen del Depósito para ser conducidas á otro punto para su adeudo, embarque de exportación ó cabotaje.

se observarán las reglas que los artículos del capítulo 8.º de las Ordenanzas prescriben para la admisión de mercancías que se destinen á los Depósitos especiales de puerto, y para la conducción de estos desde los Depósitos á puertos del reino para pagar en ellos los derechos de entrada á otros Depósitos establecidos en la Península é islas adyacentes, ó á puntos de exportación.

TARIFA

DE LOS DERECHOS DE ALMACENAJE QUE DEBEN SATISFACER LAS MERCANCIAS DESTINADAS AL DEPÓSITO GENERAL DE COMERCIO ESTABLECIDO EN MADRID POR REAL ORDEN DE 21 DE JULIO DE 1863.

1.ª DIVISION.

Cajas, fardos, hierro, sillares de piedra, maderas y sus análogos.

Table with columns: N.º de orden, RELACION entre el peso y medida, ADEUDO por cada diez kilogramos. Rows include items like 'El fardo que pesa de...' with weights and duties.

2.ª DIVISION.

Generos almacenados á granel.

Los á granel pagarán 50 cént. por cada 10 kilogramos por el primer mes, y 15 cént. cada una de las quinceavas posteriores.

3.ª DIVISION.

Saquerio.

El saquerio pagará 30 cént. cada 10 kilogramos por el primer mes, y 12 cént. cada una de las quinceavas posteriores.

4.ª DIVISION.

Los líquidos en pipas, vasijas ó tinajas pagarán 30 cént. cada 10 kilogramos en el primer mes y 15 cént. por cada una de las quinceavas posteriores.

5.ª DIVISION.

Los artículos inflamables y los de fácil avería pagarán 75 cént. cada 10 kilogramos por el primer mes, y 50 cént. por cada una de las quinceavas posteriores.

NOTAS.

- 1.ª El peso bruto de los bultos servirá de base para fijar la clase á que corresponden. 2.ª Los bultos que midan mas de un metro cubico pagarán con sujecion á esta tarifa, pero con relacion exacta al peso y capacidad. 3.ª No podrá salir ningún género del Depósito sin que su dueño haya satisfecho los derechos devenidos.

GACETILLAS.

Buen remedio.—En Inglaterra se usa con frecuencia uno sumamente sencillo para conservar la leche un año ó mas, si así se desea: este remedio consiste en poner la leche en una botella bien tapada, que luego se introduce, por espacio de un cuar-

to de hora, en agua hirviendo. Preparada de este modo, la leche se encuentra al cabo del año lo mismo que si acabara de salir de la vaca.

Novedades.—Para la temporada próxima y con destino á este teatro, se están pintando algunas decoraciones por el joven pintor escenógrafo don Manuel Dardalla.

Huéspedes.—Ayer salieron de esta corte con direccion á Toledo, 131 franceses con el objeto de visitar las antigüedades de aquella ciudad.

Teatro diplomático.—Es en verdad curiosa la siguiente descripción del salon destinado á las conferencias de Londres, que extractamos de una publicación extranjera. El salon de vista al parque de White-Hall; en el centro hay una mesa redonda rodeada de trece sillas, y un sillón para la presidencia estante con nueve libros solamente. Seis comprenden los registros diplomáticos, llamados los libros azules; los otros tres son un Diccionario anglo-francés en dos tomos, y un almanaque de Gotha. Al lado del salon hay un gabinete para fumar.

Buen hombre.—Nuestro paisano, el señor Samper, ha establecido en París una joyería. El Figaro, periódico jocoso que se publica en aquella capital, escribe un artículo humorístico para dar á conocer dicho establecimiento. He aquí el artículo, salpicado de hipérboles verdaderamente orientales sobre un fondo de estricta verdad:

«Platería de Samper.—¡Pronto! Que me traigan un colirio, espejuelos azules y gafas rodeadas de seda verde. Estoy casi ciego; veo poco, ó mejor dicho, veo mil luces en mi palacio de estrellas. (Haydée, música de Auber.)

Esta luminosa fascinación se me presentó, por haber estado cerca de media hora contemplando la vidriera del platero español Samper, que hace algunos días se halla establecido en la calle de la Paz, número 16, con 20.000.000 de francos en joyas arrancadas del corazón de la roca de los montes del Potosí y del seno profundo de los mares indios.

Es el caso oportuno de emplear la frase de Giboyer: «Este espectáculo es una maravilla de éxtasis.» Ved aquí una perla que un austriaco no abandonaríá á su progenie; ved allí una diadema que enviarían los reyes; vez allí un broche formado por una esmeralda tan grande como una cartera de ministro.

Tiene collares de 500.000 francos; perlas de 500 luises, y brazaletes de 1.000 escudos. «Esto es vertiginoso! Imagínalos cincuenta soles montados sobre oro y plata, con la pléyada de estrellas del cielo espáñolas sobre cogines de raso blanco, y habreis visto el mostrario de Samper.

Es innegable que hombres y mujeres se hallan sometidos á la atracción magnética, producida por estas soberbias alhajas que no tienen rival.

El babah que posee esta gruta á lo Dumas padre, tiene la apariencia física del librero Dentu. Es hermoso, pulcro y acicalado como el violoncelista Lamoury, aunque no posee las mismas prendas.

Yo he creído que cuando me hablase, caerían de su boca cascadas de rubíes y arroyos de zafiros; pero no han salido de ella mas que fraudales de afabilidad, formuladas en una lengua que encierra encantos en su propio extranjerismo.

—Amigo mio, me ha dicho: yo he dejado á Madrid, donde he proveído á S. M. C., para venir á recalar á París, en un espacio de tres metros cuadrados, las fantásticas visiones de Aladino, el Hombre de la Lámpara. Lo habré logrado!

—Francamente, sí, gran Samper; y yo aconsejo á Mr. Hostein que retire sus joyas en vista de las vuestras.

—Eso es lo que hay de mas lisonjero; y despues de haberos oido tantas alabanzas, preciso es que Samper os diga: «Es necesario que os venda alguna joya.»

Mis lectores comprenderán con qué sonrisa acogiera yo esta maliciosa galantería, y por eso tuve que revelar los arcanos de mi porta-monedas, que contenía 25 francos.

«Creis vosotros que paró aquí la fiesta! Ah! no, amigos míos. El cortesano de la joyería, me hizo comprar unos botones que me costaron diez francos. Esto es lo cierto. Este hombre, que vende millares de perlas á 1.000 francos cada una, tiene artículos de módico precio, marcando en cifras desconocidas en los últimos confines del buen gusto.

Señores joyeros de París, tomad el ejemplo.»

Santo del día.—San Luis, obispo y confesor. COLTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Luis. A las diez se cantará Misa solemne, en la que hará el panegirico del santo titular el Sr. D. Gregorio Montes, predicador de S. M.; por la tarde á las cinco y media se cantarán solemnes completas, y procesion del Santísimo para reserva.

BOLSA.

Cotizacion oficial de ayer.

Table with columns: F. PUBLICOS, CAMBIO AL CONTADO, OP. A PLAZO. Rows include Consolidado, Diferido, Amort. de 1.ª, Item de 2.ª, Personal, CAR. Y SOC., Abril 4.000, Idem de 2.000, Junio 2.000, Agosto 2.000, Julio 2.000, Ob. p.º julio, Provinciales de Madrid 8 p.º, Canal de Isabel II, 8 p.º, Obli. del Est., Banco de Esp., S. Mor. é Ind., C. de Castilla.

CAMBIOS: Londres, á 90 dias fech., 49-80; París, á 8 dias vista, 5-14.

ESPECTACULOS.

Campos Eliseos.—Funcion para hoy, á las ocho en punto de la noche.—Teatro de Rossini.—La ópera en cuatro actos Guillermo Tell.

Salon de conciertos.—La banda militar ejecutará diferentes piezas. Salon recreativo.—La Caja misteriosa, Fuegos artificiales, de agradable entretenimiento, en la Plaza del Teatro, por los pirotécnicos Monasty é hijos de Font.

Los demás pormenores se anunciarán por los carteles. Circo del Principe Alfonso.—A las ocho y media de la noche.—Gran funcion acrobática y gimnástica.

Circo de Price (calle de Recoletos).—Hoy no hay funcion para dar lugar á los ensayos de la gran pantomima que se ejecutará mañana sábado, titulada Sin Bad el marinero ó arlequin en el calle de los Diamantes, concluyendo con la gran fiesta magica, la misma que se fue representada en el Instituto pitagórico de Londres.

Gran Panorama Cielorama del señor A. Rossy.—Exposicion á las nueve de la mañana, á las siete de la tarde, y desde las ocho á las doce.—Entrada 2 rs., los niños 1.

Por todo lo no firmado, el Secretario de la Redaccion, AGUSTO ANGUIA.

EDITOR RESPONSABLE, D. FRANCISCO FERNANDEZ RODRIGUEZ.

MADRID.—1864. Imp. de LA NACION, á cargo de Juan Rodriguez, Greda, 24.

LIQUIDACION VERDADERA. La que se está verificando en la tienda calle del Carmen, núm. 4, se halla recomendada por sí sola con los muy equitativos precios á que se expenden todos los artículos de armería, cacería y bordados existentes en la misma.

HOTEL VELASCO. CASA DE HUESPEDES ESPAÑOLA. Gran salón, Leicester square, LONDRES. Punto céntrico, cerca de los teatros, establecimientos notables, calles del Regente, Haymarket, etc., por las que pasan continuamente omnibus para todas partes de Londres.

LA PENINSULAR. VIUDEDADES. JUBILACIONES. ASISTENCIA PARA ESTUDIOS. Rentas vitícolas. COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1860. CONSEJO DE VIGILANCIA.

BODEGA UNIVERSAL. calle Mayor, números 18 y 20 MADRID. El dueño de la misma tiene el honor de ofrecer á este respetable público el primer establecimiento de su clase en ESPAÑA, en el cual hallarán las personas que se dignen honrarle con su confianza, las bebidas mas selectas y esquisitas hasta ahora conocidas, tanto del Reino como extranjeras, las que además de su superior calidad reúnen lo equitativo en sus precios.

SALVADOR MANERO, EDITOR. LAS CLASES TRABAJADORAS REGENERADAS POR LA ASOCIACION. HISTORIA DE LAS ASOCIACIONES OBRERAS EN EUROPA. Fernando Garrido. Bases de la publicacion. La Historia de las asociaciones obreras en Europa constará de dos tomos en 8.º mayor, de unas 400 páginas cada uno.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA. LINEA TRASATLANTICA. Salen de Cádiz los dias 15 y 30 para Santa Cruz, Puerto-Rico y la Habana. LINEA DEL MEDITERRANEO. Salen de Alicante los miércoles para Barcelona y Marsella; los sábados para Málaga y Cádiz. BIBLIOTECA DE ESCRITORES GRANADINOS. DESDE LA CIVILIZACION ARABE HASTA NUESTROS DIAS. MONUMENTO ELEVADO A LAS GLORIAS DE LAS LETRAS PATRIAS. SR. D. JOSÉ GUTIERREZ DE LA VEGA, GOBERNADOR DE GRANADA.

BAÑOS DE MAR ARTIFICIALES. Las personas que deseen tomar baños de mar en los establecimientos de esta capital, ó en sus propias casas, pueden dirigirse á la botica y laboratorio químico de D. Vicente Moreno Miquel, calle del Arenal, núm. 6, donde se venden unos paquetes de sales marinas, á 6 y 8 rs. cada uno, con su correspondiente instruccion, y que disueltos en la cantidad de agua de un baño, queda esta como si fuera de mar.